

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Dunia pendidikan di Indonesia selalu mengalami kemajuan maupun perubahan yang sangat pesat dalam era globalisasi, demikian pula pendidikan di Kota Batam. Pendidikan memiliki peranan penting dalam mengembangkan mutu sumber daya manusia. Menurut Amaliya (2019), dengan adanya perkembangan yang pesat, peningkatan kualitas hidup dapat menjadi faktor seseorang untuk lebih berusaha mengembangkan dirinya agar memperoleh berbagai pengetahuan. Sebagian besar masyarakat di Kota Batam memiliki pandangan bahwasanya permasalahan pendidikan sekarang ini menjadi prioritas utama baik itu berdasarkan segi kualitas pengajar, segi biaya, hingga mutu tempat berlangsungnya proses pembelajaran. Ekasari & Hairunisya (2019) menyatakan pendidikan adalah bagian dari kebutuhan hidup sebab dikatakan sebagai tolak ukur untuk mensejahterakan sebuah bangsa agar keterampilan maupun bakatnya bisa dikembangkan secara optimal.

Arnita (2021) menyatakan mampu melanjutkan pendidikan ke tingkatan lebih tinggi merupakan salah satu prioritas utama bagi beberapa masyarakat yang menganggap hal ini sebagai sebuah tujuan. Lulusan siswa-siswi nantinya memiliki kesempatan guna memilih perguruan tinggi manakah yang mereka kehendaki, baik perguruan tinggi swasta maupun perguruan tinggi negeri. Sesuai pemaparan Putra & Meilisa (2018),

mengetahui banyaknya lulusan peserta didik yang tertarik melanjutkan ke perguruan tinggi, banyak perguruan tinggi di Kota Batam baik swasta maupun negeri menyediakan beberapa program studi, salah satunya ialah program studi akuntansi. Ayu Ratih Purnama Sari dkk. (2022) menyebutkan bahwasanya program studi akuntansi disukai banyak calon mahasiswa yang hendak masuk ke perkuliahan. Dalam memilih program studi akuntansi, diharap mahasiswa nanti bisa melakukan penyajian, penganalisisan, pemahaman informasi dan penuntasan permasalahan perekonomian yang berhubungan dengan akuntansi.

Biasanya calon mahasiswa yang akan memasuki perkuliahan pastilah memiliki minat, baik itu keinginan diri sendiri ataupun dorongan melalui kedua orang tuanya. Minat mahasiswa dapat didefinisikan sebagai suatu sifat kebutuhan atau keinginan mahasiswa dalam melakukan pemilihan pendidikan. Tetapi memilih guna meneruskan maupun menyelesaikan pendidikan bukanlah hal mudah untuk calon mahasiswa yang dihadapkan oleh beberapa jenis faktor pilihan (Mahmudah & Anis Faidah, 2020). Faktor tersebut antara lain biaya pendidikan dan reputasi yang mana hal tersebut adalah hal terpenting untuk calon mahasiswa dalam menjangkau perguruan tinggi.

Biaya pendidikan yang dibayarkan bukan hanya dilihat berdasarkan banyak sedikitnya jumlah yang dikeluarkan, melainkan ditinjau pula dari bagaimanakah biaya itu bisa dirasakan kelayakan serta kemudahannya oleh mahasiswa guna mengakses perguruan tinggi tersebut. Semua perguruan

tinggi pasti mempunyai program studi yang tarif pendidikannya tidak sama, apabila tergolong mahal biaya pendidikan yang dibayarkan, maka bertambah baik juga mutu perguruan yang akan diperoleh. Demikian pula reputasi, buruk baiknya reputasi sebuah perguruan tinggi ditinjau berdasarkan bagaimanakah cara tempat tersebut mengolah, mendidik, dan menghasilkan lulusan yang terbaik. Reputasi yang positif dalam sebuah perguruan tinggi diharap bisa menciptakan sumber daya manusia yang dapat bermanfaat untuk lapangan kerja sebab banyak masyarakat memiliki anggapan bahwasanya apabila semakin positif nilai reputasi perguruan tinggi itu, maka semakin bertambah besar pula peluang agar diterima bekerja di perusahaan ternama.

Permasalahan yang seringkali dialami di masyarakat terkhusus calon mahasiswa yang akan melaksanakan pendidikan di perguruan tinggi yang mempunyai citra positif, umumnya terhambat biaya pendidikan yang cenderung besar. Mahalnya biaya pendidikan yang hendak dibayarkan kepada perguruan tinggi dengan reputasi baik menjadikan sejumlah calon mahasiswa mengurungkan minat untuk melanjutkan pendidikan. Demikian juga reputasi, perguruan tinggi yang tidak mempunyai reputasi positif sebagian banyak tidak dipilih calon mahasiswa sebab takut tidak memperoleh kualitas yang terbaik untuk melaksanakan pendidikan dan akhirnya hanya membuang biaya, tenaga, dan waktu. Tetapi hal tersebut hanyalah sebagian dari pandangan masyarakat Kota Batam sebab beberapa masyarakat lagi yang asalnya tidak dari kalangan menengah ke atas, hanya

dapat memilih perguruan tinggi serta program studi yang selaras dengan perekonomiannya.

Banyak faktor yang mempengaruhi calon mahasiswa pada akhirnya menjatuhkan pilihan dan memilih program studi S1 akuntansi. Menurut Arnita (2021), biaya pendidikan, minat serta motivasi secara individual memberikan pengaruh signifikan pada pemilihan jurusan akuntansi mahasiswa akuntansi dalam Universitas pembangunan Panca Budi Medan. Semakin sesuai biaya pendidikan maka semakin besar pula minat mahasiswa dalam menyelenggarakan tujuan-tujuan pendidikan yang ingin dicapai. Selain biaya pendidikan, adapun faktor lain yang bisa menentukan minat mahasiswa untuk pemilihan program studi S1 Akuntansi, adalah reputasi. Menurut Mahmudah & Anis Faidah (2020), akreditasi program studi, fasilitas pendidikan, reputasi pendidik, motivasi memberikan pengaruh secara bersamaann pada keputusan mahasiswa untuk melakukan pemilihan program studi sarjana terapan akuntansi sektor publik Dalam Politeknik Harapan Bersama Tegal. Karena reputasi ialah komponen penting dalam suatu perguruan tinggi.

Dari kesimpulan penelitian diatas, penulis terdorong untuk melakukan penelitian minat mahasiswa dalam memilih Program Studi S1 Akuntansi di Kota Batam. Penelitian dilaksanakan sebagai bentuk tindak lanjutan penulis yang dirangkai berdasarkan hasil penelitian terdahulu. Berdasarkan penguraian tersebut, penulis memutuskan untuk melaksanakan penelitian dengan judul **“PENGARUH BIAYA PENDIDIKAN DAN REPUTASI**

TERHADAP MINAT MAHASISWA DALAM MEMILIH PROGRAM STUDI S1 AKUNTANSI DI UNIVERSITAS KOTA BATAM”.

1.2 Identifikasi Masalah

Adapun pengidentifikasian masalah pada penelitian diantaranya:

1. Biaya pendidikan yang cenderung mahal membuat calon mahasiswa mengurungkan niatnya dalam memilih program studi pada perguruan tinggi bereputasi baik.
2. Perguruan tinggi yang tidak memiliki reputasi baik membuat calon mahasiswa enggan memilih program studi yang diminatinya.

1.3 Batasan Masalah

Batasan masalah penelitian diantaranya ialah:

1. Objek pada penelitian ialah mahasiswa akuntansi di Universitas Riau Kepulauan, Universitas Ibnu Sina, dan Universitas Batam.
2. Peneliti menggunakan rentang waktu bagi objek penelitian yaitu periode tahun 2018 – 2022.
3. Berlandaskan penelitian, peneliti hanya memfokuskan variabel independen yaitu Biaya pendidikan dan Reputasi, sedangkan variabel dependen ialah minat mahasiswa dalam memilih program studi S1 Akuntansi.

1.4 Rumusan Masalah

Rumusan masalah penelitian diantaranya ialah:

1. Bagaimana pengaruh biaya pendidikan terhadap minat mahasiswa dalam memilih program studi S1 Akuntansi di Universitas Kota Batam?

2. Bagaimana pengaruh reputasi terhadap minat mahasiswa dalam memilih program studi S1 Akuntansi di Universitas Kota Batam?
3. Bagaimana pengaruh biaya pendidikan dan reputasi terhadap minat mahasiswa dalam memilih program studi S1 Akuntansi di Universitas Kota Batam?

1.5 Tujuan Penelitian

Tujuan penelitian diantaranya ialah :

1. Untuk mengetahui pengaruh biaya pendidikan pada minat mahasiswa dalam memilih program studi S1 Akuntansi di Universitas Kota Batam.
2. Untuk mengetahui pengaruh reputasi pada minat mahasiswa dalam memilih program studi S1 Akuntansi di Universitas Kota Batam.
3. Untuk mengetahui pengaruh biaya pendidikan dan reputasi pada minat mahasiswa dalam memilih program studi S1 Akuntansi di Universitas Kota Batam.

1.6 Manfaat Penelitian

Manfaat penelitian diantaranya ialah:

1.6.1 Manfaat Teoritis

Diharap hasil penelitian mampu menjelaskan serta memberi tambahan informasi empiris mengenai reputasi serta biaya pendidikan terhadap minat mahasiswa dalam melakukan pemilihan program studi S1 Akuntansi di Universitas Kota Batam, sehingga dapat dimanfaatkan sebagai panduan ataupun referensi bagi penelitian berikutnya.

1.6.2 Manfaat Praktis

Bagi Peneliti

Hasil penelitian memberi pemahaman terkait pengaruh biaya pendidikan serta reputasi terhadap minat mahasiswa guna melakukan pemilihan program studi S1 Akuntansi dalam Universitas Kota Batam.

Bagi Akademi

Hasil penelitian bisa dijadikan media sosialisasi guna memahami pengaruh biaya pendidikan serta reputasi terhadap minat mahasiswa guna melakukan pemilihan program studi S1 Akuntansi dalam Universitas Kota Batam. pendekatan ilmu praktis pada kegiatan perkuliahan, serta dapat diimplementasikan guna menarik minat belajar maupun meningkatkan pola berpikir kritis mahasiswa akuntansi.

Bagi para peneliti selanjutnya

Hasil penelitian bisa menjadi riset untuk meneliti terkait pengaruh biaya pendidikan serta reputasi terhadap minat mahasiswa guna memilih Program Studi S1 Akuntansi.